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ATA N.º 4/2019  
 

REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 27 DE FEVEREIRO DE 2019  
 Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezanove, 
nesta vila de Oliveira de Frades, edifício dos Paços do Município e salão nobre, 
reuniu a Câmara Municipal de Oliveira de Frades – reunião ordinária – com a 
presença do Senhor Presidente: Paulo Manuel Robalo da Silva Ferreira e dos 
Senhores Vereadores: Carlos José Soares de Figueiredo Pereira, Clara Margarida 
Evangelista de Oliveira Vieira e Abel Joaquim Tavares Dias. ------------------------------------  
  Declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião – nove horas e trinta e 
cinco minutos – a Câmara deu início aos trabalhos com a análise dos seguintes 
assuntos, conforme a respetiva ORDEM DO DIA: ----------------------------------------------------  
1 -  TOMADA DE POSSE DE VEREADOR ----------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou que, na sequência do pedido de suspensão de 
mandato, pelo período de cento e oitenta dias, apresentado pela Senhora 
Vereadora Elisa Margarida Ferraz Ferreira de Oliveira, apreciado e aceite na 
reunião de Câmara realizada a 13.02.2019 e, nos termos do art.º 79.º da Lei n.º 
169/99, de 18 de setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 
11 de janeiro, foi notificado o  cidadão imediatamente a seguir na ordem da 
respetiva lista. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Após terem sido observados os requisitos conducentes a legitimar o ato, o Senhor 
José Pedro Correia de Almeida, portador do Cartão de Cidadão número 11534188, 
válido até 28.02.2020, foi empossado no cargo de Vereador, passando o mesmo a 
integrar em plenitude este órgão autárquico. --------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente agradeceu ao Senhor Vereador José Pedro Almeida a 
disponibilidade demonstrada e deixou uma palavra de agradecimento aos 
Senhores Vereadores Paulo Antunes e Elisa Oliveira pelo trajeto efetuado a bem do 
Município. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias deu os parabéns e desejou as maiores felicidades ao 
Senhor Vereador José Pedro Almeida e mencionou que a sua experiência será 
uma mais valia para o Executivo. --------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador José Pedro Almeida agradeceu as palavras e mencionou que 
as suas intervenções serão no sentido de contribuir para melhorar o Concelho e 
sobretudo, focarão as necessidades sentidas pelas populações das aldeias das 
Freguesias, “porque é o trajeto que eu faço, é com quem me dou melhor e com 
quem me identifico”. -------------------------------------------------------------------------------------------  
2 -  PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou das diligências efetuadas:----------------------------------------  
- Esteve presente no trigésimo aniversário da ASSOL;  ---------------------------------------------  
- Compareceu à audiência no Tribunal, por causa do processo de “Remodelação 
e Ampliação do Posto Territorial da GNR de Oliveira de Frades”, no sentido de se 
tentar chegar a um entendimento; -----------------------------------------------------------------------  
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- Reuniu com os agentes envolvidos no processo de “Requalificação do Edifício 
dos Paços do Concelho”, com o sentido de tentar encontrar uma solução que 
agrade a todos os envolvidos;  -----------------------------------------------------------------------------  
- Reuniu com a Associação de Compartes do Caselho e com o Presidente da 
Junta da União de Freguesias de Destriz e Reigoso com o intuito de se efetuar uma 
intervenção na Praia Fluvial de Destriz; ------------------------------------------------------------------  
- Na Freguesia de Arcozelo das Maias, com vista a uma intervenção junto à 
margem da Albufeira do Vouga (terrenos adquiridos); -------------------------------------------  
- Presença num colóquio ocorrido no Porto, para discussão do serviço universal dos 
CTT após 2020; -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Presença na apresentação das equipas do GDOF; ----------------------------------------------  
- Missão País 2019, realçando a disponibilidade e colaboração do Senhor Vereador 
Abel Dias com os participantes; ----------------------------------------------------------------------------  
- Esteve presente numa reunião na CIMVDL, em que foi efetuado o ponto da 
situação do programa de promoção do sucesso educativo; ----------------------------------  
- No passado dia 20 de fevereiro, o Centro Escolar de Oliveira de Frades recebeu a 
visita do Gaspar e da Maria, que entregaram aos alunos do 1.º ano os kits, no 
âmbito do empreendedorismo nas Escolas (CIMVDL). --------------------------------------------  
De seguida, questionou os Senhores Vereadores, se tinham algum assunto a 
apresentar neste período. ------------------------------------------------------------------------------------  
Usou da palavra o Senhor Vereador Abel Dias que, no âmbito da eficiência 
energética solicitou fotocópia do contrato estabelecido com a EDP e o respetivo 
aditamento de 2017. Solicitou, ainda, fotocópia do contrato e do caderno de 
encargos (caso já estejam concluídos) elaborados pela empresa “HYDORSPA”. -----  
Posteriormente, realçou a importância da manutenção dos edifícios com traçados 
arquitetónicos existentes em Oliveira de Frades, designadamente, o edifício 
existente na Rua Dr. Lino dos Santos, junto à Rotunda Eng.º Falcão e Cunha, 
sugerindo a sua classificação/declaração de interesse municipal. Acrescentou 
que, “não se pode impedir o desenvolvimento, mas em certos locais, podemos 
preservar a história arquitetónica do nosso Concelho”.  -----------------------------------------  
O Senhor Vereador José Pedro Almeida questionou se estava prevista a realização 
de obras de requalificação dos pavimentos das estradas das aldeias do Concelho, 
referindo o estado de degradação em que estas se encontram. Solicitou que fosse 
efetuada a reparação de um pequeno troço do pavimento da estrada junto às 
empresas “Carmo” e “Toscca”, afetado pelos incêndios de outubro de 2017. ---------   
Questionou se havia uma data prevista para a execução de saneamento nas 
Freguesias do Concelho. --------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu que, após os incêndios de outubro de 2017, foram efetuadas intervenções 
nas habitações dos munícipes afetados (o que era prioritário), no entanto, há um 
desleixo muito grande por parte da empresa “Estradas de Portugal” e da Câmara 
que deve pressionar as entidades competentes, no sentido de substituir a 
sinalização vertical afetada. Também, salientou a importância de reparar as 
paragens de autocarros afetadas, bem como, dos serviços de proteção civil do 
Município fazerem o trabalho de campo e correspondentemente advertirem os 
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particulares para cumprirem a lei, designadamente, o corte de árvores, que se 
encontram a deteriorar e oferecem perigo. ----------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou que se encontrava inscrita no Orçamento de 2019 
(ainda sem verba definida) a requalificação de vias nas Freguesias, sendo que, 
logo que possível, será alocada verba para o efeito. ---------------------------------------------   
Relativamente às infraestruturas municipais afetadas pelos incêndios de 2017, 
informou que a candidatura para o efeito esteve aberta até 31 de dezembro de 
2018, não havendo garantias que, caso o Município as substituísse, seria ressarcido 
desse investimento, tendo, no entanto, substituído contentores de RSU afetados 
pelos incêndios de outubro de 2017. O Município aguarda decisão sobre a referida 
candidatura. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne ao saneamento, informou que uma empresa se encontrava a 
efetuar no terreno o levantamento das necessidades no Concelho. Trata-se de um 
investimento avultado, pelo que terá de ser executado faseadamente, dado não 
ter havido candidaturas para o efeito. Pelo exposto, disse que, neste momento, 
ainda não é possível indicar uma previsão de intervenção. ------------------------------------  
Informou do trabalho desenvolvido pela Autarquia, designadamente, na 
beneficiação de caminhos florestais nas várias Freguesias do Concelho e na 
execução das faixas de gestão de combustível.  ---------------------------------------------------  
Manifestou a sua concordância com o Senhor Vereador Abel Dias, quanto à 
necessidade de preservar as casas com traços arquitetónicos importantes para a 
história do Concelho. -------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Carlos Pereira informou que faria chegar os documentos 
solicitados pelo Senhor Vereador Abel Dias, à exceção do caderno de encargos e 
das peças de procedimento que, apesar de já terem dado entrada no Município, 
devido à recomendação do ROC, será necessário efetuar uma pequena correção 
(pelo que ainda não estão disponíveis). Mais informou que, no dia seguinte se iria 
realizar uma reunião com a EDP, no âmbito deste assunto. Reafirmou que estão a 
ser efetuados os esforços necessários no sentido de agendar este assunto para 
deliberação com a maior brevidade possível.  ------------------------------------------------------  
3 -  APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR --------------------------------------  
Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 3/2019, de 13 de fevereiro de 
2019, a todos os Senhores Vereadores foi posta à discussão e votação, tendo sido 
aprovada, por maioria, com uma abstenção do Vereador José Pedro Almeida, por 
não ter estado presente na reunião em causa. ------------------------------------------------------  
4 -  RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA -----------------------------------------------------  
Presente o resumo diário de tesouraria, respeitante ao dia anterior, verificou-se 
existir em poder da tesouraria os seguintes valores: 795.674,12€ (setecentos e 
noventa e cinco mil, seiscentos e setenta e quatro euros e doze cêntimos) de 
operações orçamentais e 443.038,96€ (quatrocentos e quarenta e três mil, trinta e 
oito euros e noventa e seis cêntimos) de operações não orçamentais. -------------------  
5 -  PAGAMENTOS --------------------------------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento do registo de pagamentos efetuados de 
08.02.2019 a 21.02.2019. ----------------------------------------------------------------------------------------  
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6 -  FÁBRICA DA IGREJA DE PINHEIRO (CAPELA DE PEREIRAS): CORTE DE VIA – 
RATIFICAÇÃO --------------------------------------------------------------------------------  
Presente o pedido da Fábrica da Igreja de Pinheiro de Lafões - Comissão de Festas 
de Nossa Senhora de Lourdes, para o corte do trânsito na Estrada Municipal n.º 617 
(Sobreiro e Pereiras), no dia 17 de fevereiro, entre as 11:00 e as 12:00 horas, com 
vista à passagem da procissão. ----------------------------------------------------------------------------  
Presentes, ainda, o e-mail enviado pelo Município à GNR e o respetivo parecer 
favorável emitido, bem como, a informação do Coordenador Técnico, Carlos 
Pinto, a autorização e o aviso emitidos.  ----------------------------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho, que autorizou o corte 
da via nos moldes solicitados. -------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador José Pedro Almeida não participou na votação deste ponto 
por estar abrangido pelos impedimentos previstos no artigo 69.º do CPA. ----------------  
7 -  DESFILE DE CARNAVAL 2019: CORTE DE VIA ------------------------------------------  
Presentes os seguintes documentos: Normas do Desfile de Carnaval 2019; e-mail 
enviado pelo Município à GNR a solicitar o corte dos arruamentos pelos quais 
passará o Desfile de Carnaval (a realizar pelo Município de Oliveira de Frades, no 
dia 03 de março de 2019, entre as 15:00 e as 17:00 horas); parecer favorável 
emitido pela GNR e a informação do Coordenador Técnico, Carlos Pinto, na qual 
realça a necessidade do corte de via ser autorizado pelo Órgão Executivo. -----------  
Para constar, se deixa registado o percurso do referido desfile: Rua Albino dos 
Santos – Rua Padre João Matos – Rua Dr. Lino dos Santos – Av. dos Descobrimentos 
– Largo N.ª Sr.ª do Carmo – Rua Francisco Paraíso - Rua dos Colégios Oliveirenses - 
Av. António José de Almeida). ------------------------------------------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar o corte temporário do trânsito nas 
vias em causa. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
8 -  RATIFICAÇÃO DE PARECER DE COMPROPRIEDADE RELATIVO À INFORMAÇÃO N.º 
25/2019 ---------------------------------------------------------------------------------------  
Feitos os devidos esclarecimentos, a Câmara ratificou, por unanimidade, o parecer 
favorável referente à constituição de compropriedade, emitido pelo Senhor 
Presidente, na sequência do requerimento apresentado pela D. Maria Rosa Lopes 
Ferreira, com residência em Oliveira de Frades, referente ao seguinte prédio: 
terreno inculto, eira e casa de arrumos, com a área total de 650,00m2, inscrito na 
matriz sob o artigo n.º 889, descrito na Conservatória do Registo Predial de Oliveira 
de Frades sob o n.º 191, denominado “Lavandeira”, sito no lugar de Sequeirô, 
União das Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães, Município de 
Oliveira de Frades. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
9 -  PEDIDO DE OCUPAÇÃO DO QUIOSQUE DO CENTRO HISTÓRICO -------------------  
Este ponto foi retirado, por unanimidade. --------------------------------------------------------------  
10 -  ACORDO CONSTITUTIVO DE AGRUPAMENTO DE MUNICÍPIOS ----------------------  
Presente a minuta do Acordo Constitutivo de Agrupamento de Municípios a 
estabelecer entre o Município de Oliveira de Frades, o Município de São Pedro do 
Sul e o Município de Vale de Cambra, com o seguinte objeto: -------------------------------  
“O presente Acordo visa a constituição de um agrupamento de três municípios 
com vista a prossecução dos procedimentos atinentes à contratação de serviços 
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para elaboração de projeto da obra do “Ecotrilho do Teixeira” e posterior, 
celebração de um contrato de empreitada de obra pública para a execução 
daquela obra, através do lançamento de um concurso público de empreitada de 
obra pública”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente fez uma breve explicação sobre o assunto. ----------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias disse que o assunto “peca por tardio”. Manifestou 
concordância com o Acordo apresentado e constatou que passou-se da ideia de 
passadiços para ecotrilho (com uma zona pedonal e uma zona ciclável). Alertou 
para os problemas de coabitação destes dois conceitos – ciclável e pedonal – 
salientando a importância de se estudar e precaver problemas futuros. -----------------  
O Senhor Presidente mencionou que se pretendia salvaguardar a ideia do 
projetista, bem como, aproveitar, em alguns locais, o piso existente. Acrescentou 
que, o facto de se tratar de um ecotrilho valoriza a candidatura. ---------------------------  
O Senhor Vereador José Pedro Almeida manifestou a sua concordância com o 
Acordo Constitutivo em causa, no entanto, estranhou que, no documento esteja 
definido um valor (ainda que estimado) para a fiscalização, quando ainda não 
existe um projeto. Em sua opinião, o valor da fiscalização está dependente do 
valor do projeto. Nesta sequência questionou como obtiveram esse valor.  -------------  
O Senhor Vereador Carlos Pereira referiu que, quando se estabelece um Acordo 
Constitutivo entre três Municípios, tem que se determinar os pressupostos (aceites 
por todos), neste caso o custo estimado para a elaboração de projeto e estudos 
técnicos, bem como, o custo estimado para a fiscalização. -----------------------------------  
Disse que, o preço da fiscalização não depende do valor do projeto, mas sim, do 
mercado, tendo para o efeito sido efetuada uma auscultação do mercado.  --------  
Referiu que o procedimento foi o normal, tendo em conta, que envolve a 
concordância de três Municípios.  ------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador José Pedro Almeida referiu que, as suas dúvidas permaneciam, 
no entanto, concordava com a celebração do Acordo proposto. -------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias disse que, na Memória Descritiva e Justificativa do 
projeto, anexa ao Acordo, não constava como surgiu a ideia dos passadiços e a 
sua alteração para ecotrilho, bem como, como se associaram os Municípios de 
São Pedro do Sul e de Vale de Cambra. Assim, considerou que, na fase seguinte o 
Município de Oliveira de Frades, como representante do Agrupamento, deve 
“fazer valer da verdade” e elaborar um documento onde conste todos os passos 
que já foram dados. --------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente mencionou que, o documento apresentado tem a 
concordância de todos os três Executivos.  -----------------------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o Acordo Constitutivo em causa, o 
qual deverá ser assinado pelas partes envolvidas. -------------------------------------------------  
CONHECIMENTO: ----------------------------------------------------------------------------  
1 -  OBRAS EM EXECUÇÃO -----------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Carlos Pereira informou das obras que se encontram em fase 
de execução e das que se pretendem executar, designadamente: -----------------------  
- Fecho do Sistema de Abastecimento de Água (em execução); ---------------------------  
- Construção do Parque Urbano (aguarda a curto prazo o reinício da obra); -----------  
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- Requalificação da ETAR Oliveira de Frades (concluída a impermeabilização do 
tanque); --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Requalificação do Jardim do Olheirão (em execução); ---------------------------------------  
- Requalificação da antiga Escola Primária de Sejães (em execução); --------------------  
- Zona de Fruição de Sejães (em execução); ---------------------------------------------------------  
- Zona de Fruição da Carriça (aguarda execução); -----------------------------------------------  
- Loja do Cidadão de Oliveira de Frades (em execução); --------------------------------------  
- Ampliação do Plano Pormenor da Zona Industrial - topografia, cartografia e 
levantamento cadastral (fase de preparação para entrar em plataforma); ------------  
- Ecotrilho do Teixeira (elaborado Acordo Constitutivo); ------------------------------------------  
- Eficiência energética (fase final, para posterior envio a reunião de Câmara e, 
posterior, lançamento em plataforma); -----------------------------------------------------------------  
- Instalação das onze “ilhas” ecológicas de deposição seletiva de sólidos urbanos, 
por parte da AMPB (aguarda colocação). ------------------------------------------------------------  
2 -  GRUPO PARLAMENTAR "OS VERDES": ENCERRAMENTO DA LOJA DOS CTT EM 
OLIVEIRA DE FRADES -------------------------------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento do e-mail recebido do Grupo Parlamentar “Os 
Verdes” a remeter a resposta do Ministério do Planeamento e das Infraestruturas à 
pergunta efetuada por este Grupo Parlamentar sobre o encerramento da loja dos 
CTT, em Oliveira de Frades. -----------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou que, no próximo dia 12 de março de 2019, se iria 
realizar na CIMVL uma reunião com todos os Presidentes de Câmara e a 
administração dos CTT, tendo como agenda o encerramento das lojas dos CTT. -----   
3 -  GRUPO PARLAMENTAR "OS VERDES": DESCARGA DE EFLUENTES EM TERRENOS 
FLORESTAIS POR UMA EXPLORAÇÃO AVÍCOLA EM REIGOSO (OLIVEIRA DE FRADES) ---  
A Câmara tomou conhecimento da pergunta efetuada pelo Grupo Parlamentar 
“Os Verdes” ao Ministério do Ambiente e da Transição Energética sobre 
“descargas de águas residuais, no passado dia 2 de fevereiro, aparentemente sem 
qualquer tratamento, para terrenos florestais, por uma exploração avícola, 
localizada na povoação de Reigoso (União de Freguesias de Destriz e Reigoso), 
Concelho de Oliveira de Frades”. -------------------------------------------------------------------------  
4 -  GRUPO PARLAMENTAR "OS VERDES": DESPEDIMENTO DE 38 TRABALHADORAS DA 
FÁBRICA DE MEIAS JACOB RONHER, EM OLIVEIRA DE FRADES ---------------------------  
A Câmara tomou conhecimento da pergunta efetuada pelo Grupo Parlamentar 
“Os Verdes” ao Ministério do Trabalho, Solidariedade e Segurança Social sobre o 
despedimento de trinta e oito trabalhadores da fábrica de meias “Jacob Ronher”, 
em Oliveira de Frades. -----------------------------------------------------------------------------------------  
5 -  GRUPO PARLAMENTAR "OS VERDES": INEXISTÊNCIA DE OPÇÃO VEGETARIANA 
NO AEOF -------------------------------------------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento da resposta do Ministério da Educação à 
pergunta efetuada pelo Grupo Parlamentar “Os Verdes” sobre a inexistência de 
opção vegetariana no Agrupamento de Escolas de Oliveira de Frades.------------------  
-------------------------PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO -------------------------  
Havendo duas inscrições para intervir neste período, o Senhor Presidente deu a 
palavra à D. Maria Natália Conceição Nobre, residente em Vilarinho, União de 
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Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães, que apresentou vários 
assuntos, designadamente: ----------------------------------------------------------------------------------  
- Solicitou que fosse efetuada a marcação da sinalização horizontal na estrada de 
Reigoso – EM617, referindo a perigosidade da via, principalmente nos dias de 
nevoeiro; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
- Referiu que os automobilistas circulam em excesso de velocidade, em Vilarinho, 
junto ao estabelecimento “Pingo Doce” o que é perigoso para os residentes nessa 
zona. Salientou a importância de tomar medidas de forma a evitar futuros 
acidentes, sugerindo a colocação de sinalização vertical ou construção de 
lombas; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Disse que, aquando da construção de passeios na Rua das Vales e na Rua Nossa 
Senhora dos Milagres, não houve o cuidado de uniformizar a sua largura. Em 
simultâneo, foi construído um muro ao Senhor Alexandre Magno, questionando a 
razão de este não ter sido efetuado, em todo o comprimento; ------------------------------  
- Manifestou a sua tristeza pelo facto da Câmara Municipal, este ano, ter alterado 
a data das Festas do Concelho, coincidindo estas com a Festa em Honra de Nossa 
Senhora da Ajuda, de Vilarinho, o que, em sua opinião, nunca aconteceu 
anteriormente. Referiu o seu amor a Vilarinho e o facto do povo desta povoação 
ser muito bairrista; ------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Considerou que, as “Marchas Populares 2018” foram “uma vergonha”, pois foi 
dito que não se iriam realizar e depois efetivaram-se, pelo que, disse que o 
Executivo se deve organizar. --------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou que, no atual mandato já foi efetuada a marcação 
de sinalização horizontal em várias vias do Concelho, necessitando a via 
mencionada da respetiva marcação. ------------------------------------------------------------------  
Mencionou que, o excesso de velocidade dos condutores nos perímetros urbanos 
é um problema, referindo o acidente ocorrido no ano transato, do qual resultou 
uma vítima mortal e cuja via se encontrava devidamente sinalizada. Referiu que, já 
se tinha deslocado ao local mencionado e que nem toda a comunidade estava a 
favor da construção de lombas.  --------------------------------------------------------------------------  
No que concerne ao muro, referiu que se tratava de compromissos assumidos 
anteriormente, não tendo conhecimento de outro acordo. No entanto, manifestou 
disponibilidade em questionar o anterior Executivo sobre o assunto. -----------------------  
Relativamente à sobreposição das Festas, penitenciou-se, pois poder-se-ia ter 
tomado em conta esse facto. A organização do evento, nesta fase, já não permite 
a alteração à data das Festas do Concelho 2019. Acrescentou que, relativamente 
ao ano anterior, a alteração apenas consiste num dia. Acrescentando que, no 
atual mandato é a primeira vez que coincide a data das duas festas. Informou 
que, juntamente com a Comissão de Festas, o assunto já foi acautelado para o 
próximo ano.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por último, informou que, no ano transato foi promovida uma reunião preparatória 
com as Associações do Concelho, para preparação do Carnaval e das Marchas 
Populares, tendo sido acordado e definido que a realização destes eventos 
dependia de um número mínimo de grupos participantes. Tendo-se verificado 
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quatro marchas inscritas, foi solicitado à ATM que, também, participasse, de forma 
a permitir a realização do evento. ------------------------------------------------------------------------  
A Senhora Vereadora Clara Vieira informou que, este ano, à semelhança do 
anterior, foi realizada uma reunião em janeiro com as Associações, com vista a 
envolver as Associações em diversas atividades organizadas pelo Município. As 
Normas de Funcionamento dos eventos, quer do Carnaval, quer das Marchas 
Populares foram acordadas com as Associações, tendo ficado estipulado que a 
realização dos eventos implicava a inscrição de um número mínimo de cinco 
grupos participantes. Informou que, este ano já há inscrições suficientes para a 
realização do evento, não se encontrado, até ao momento, a Associação de 
Vilarinho inscrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias agradeceu a presença e a intervenção da D. Natália 
Nobre, considerando que tal revela um alto dever cívico. No que se refere à data 
das Festas, disse tratar-se de uma má decisão do Executivo, em que todos ficam a 
perder. Em sua opinião, ainda se deveria ponderar a alteração das datas.  ------------  
No que concerne ao muro, considerou que, se devia encontrar uma solução justa 
e equitativa. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao excesso de velocidade, manifestou a sua preocupação sobre 
essa matéria, designadamente na Av. Dr. Arménio Maia, considerando que o 
Município deve tomar medidas de forma a evitar futuros acidentes.  ----------------------   
Referiu que os incêndios de outubro de 2017 danificaram a sinalética que, ao 
contrário de outros Concelhos, ainda não foi substituída. ---------------------------------------  
Para além da falta de sinalização horizontal na via de Reigoso, alertou para a 
perigosidade da rotunda furada existente em Paredes de Gravo.  -------------------------  
De seguida, o Senhor Presidente deu a palavra ao Senhor José Carlos Silva 
Lourenço, residente em Reigoso, União das Freguesias de Destriz e Reigoso, que 
disse que: “Em Reigoso não há nada feito e o que está feito, está tudo mal. (…) na 
agricultura e na floresta não foi feito nada”. ----------------------------------------------------------  
Referiu a falta de limpeza dos caminhos florestais, salientando a importância do 
Município intervir nesta área, constatando que, nada foi efetuado na Serra do 
Ladário. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Manifestou disponibilidade em participar de forma voluntária na plantação de 
árvores na serra, conhecendo um grupo de amigos que se poderiam associar.  ------  
Mencionou que a Rua da Portela Cruz, em Reigoso, está cheia de pedras e ramos 
de eucaliptos, considerando que como se trata de um caminho público merecia 
uma intervenção. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou das obras executadas, no atual mandato, em 
Reigoso, designadamente, o empedramento da Rua do Outeiro e o encanamento 
da corga de Reigoso, para além, das atividades de índole culturais realizadas na 
Freguesia.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais informou que o Município efetuou uma intervenção nos aceiros na Serra do 
Ladário e encontra-se a efetuar o acesso a um alojamento local na mesma Serra.--  
Informou da existência de um plano de ação a executar, conjuntamente com a 
Junta de Freguesia, estando previstas algumas intervenções, nomeadamente, a 
execução de um parque infantil na Praia Fluvial de Destriz, a ser concretizado com 
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a colaboração da Associação de Compartes do Caselho e a Junta de Freguesia 
da União de Freguesias de Destriz e Reigoso. ---------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias partilhou da preocupação com o ordenamento 
florestal e com a necessidade de defender ao máximo o nosso território, de forma 
a proteger a área que não ardeu aquando do grande incêndio e a reflorestar as 
zonas afetadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador José Pedro Almeida considerou que houve falta de 
sensibilidade na marcação na data das Festas do Concelho, compreendendo a 
tristeza dos moradores de Vilarinho. Disse que se tratava de uma “luta desigual” e 
que, em termos de som será uma confusão, dada a proximidade dos locais onde 
se realizam as duas Festas.  -----------------------------------------------------------------------------------  
Em sua opinião, o excesso de velocidade dos automobilistas na zona mencionada 
e em outras no Concelho é um problema, sendo que, em sua opinião, se deve 
tomar as medidas necessárias, mas que estas não devem passar pela construção 
de lombas, mas por outras soluções mais adequadas, como a colocação de sinais 
luminosos.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Lamentou que, desde os incêndios de outubro de 2017, pouco se tenha feito, 
dizendo que apenas se nota o crescimento de eucaliptos; a sinalização vertical, as 
placas com a indicação das povoações e as paragens de autocarro danificadas 
ainda não foram substituídas.  ------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 A Câmara deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do Dia, 
submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para 
produção de efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. --  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Paulo Manuel 
Robalo da Silva Ferreira, deu por encerrada a reunião, eram onze horas e trinta 
minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo 
Senhor Presidente e por mim, Sandra Isabel dos Santos Rodrigues Quelhas, técnica 
superior, que a secretariei e a redigi.  --------------------------------------------------------------------  
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